

Leipzig. den 4. April. 79.

746

Verehrtester Herr College.

Zunächst sage ich Ihnen meinen Herzl.  
Liebsten Dank für Ihre neuen glänzigen  
u. schönen Sendungen. (Was Sie schreiben  
ist mir von der Art, daß man es  
so nebenbei durchlesen könnte; es  
will studirt u. genossen sein.) Ihre  
Charakteristik des Araber hab' ich  
längst gelesen. Im Grunde kann  
ich Ihnen bestimmen, aber nicht  
in allen Einzelheiten. Ich glaube z.B.  
daß Sie die arabische Wissenschaft  
nicht völlig gerecht bewerteten.  
Dannen Sie nur, was diese Leute  
als Grammatiker geleistet haben und  
noch leisten, erinnern Sie sich ihrer  
rechtsphilosophischen Arbeiten und  
dafür was sie (außerhalb der exakten  
Wissenschaften) als Theorie beobachtet  
haben z.B. auf dem Gebiet der Philo.

sophie

phie der Griechen in ihre Brüder  
niedergehen - und Sie werden vielleicht  
Ihren Tadel. In al-Azhar wird auch  
lieber geforscht als Sie meinen, so.  
mentlich auf grammatischem Gebiet. Die  
Koran-interpretationen führen ja oft  
zur schändlichsten Haarspalterei,  
aber häufig genug sind sie auch von geisti-  
ger Frucht und immer von erstaunli-  
chem Sprach Sinn. Kein Volk, das nicht  
bei ich kann behaupten, weiß das reich  
besetzte Instrument seines Sprache  
so zu brauchen -- zu spielen wie die  
Arabier. - In vielen Stücken muß ich  
in der Ihren Werke geschäumen, aber  
immer mit: ich es gern um einige Grade  
gezündert.

Was Ihren Kraschit angeht, so beschäftigt  
er mich immer noch. Das Buch wirkt  
viel von Auszügen. Leider ist es  
meine Zufriedenheit für ägyptische Spra-  
che -- Alles Kunsthunde grundsätzlich

jede Buchvorlesung aus, aber ich  
finde schon Gelegenheit Ihre feinen  
Bemerkungen und Entdeckungen den  
Fachgenossen mitzuteilen, hoffen-  
lich schon in diesem Sommer nach  
Schluß des Semesters. Erst wenn das  
Frachlverce fertig werden, das mich  
in ungewöhnlicher Weise in Auspfernung  
nicht. In 8 Wochen steht hoffentlich  
mein "imprimitus" unter dem blie-  
ben Bogus. Auch meine Schüler geben  
mir sehr viel zu thun. Es sind nur  
wenige, diese vernektren aber so sehr  
mit mir und sie bin so ganz allein  
für die Leistungen u. Arbeitern ver-  
antwortlich, daß ich ihnen fast die  
Hölle meines Zeits widmen muß.

Das lobt sich freilich, denn alle jün-  
geren Aegyptologen: Ed. Meyer, Pickel-  
mann, R. Sennar, Wiedemann u.  
Lindner neueren mich ihren Lehrern.  
Wie Sie so hin auch ist von der Wahr-  
heit Ihrer Resultate überzeugt und

jede

würde

würde dieser Übergang schon eher  
Ausdruck gegeben haben, wenn es nicht  
so aufsichtlich wäre ein Gebiet, das man nur  
auf einer Höhe beherrscht, als Sumpfgebiet  
zu bezeichnen. Aber ich kann's doch noch

Ka  $\text{U} \text{p} \text{o}$  (ga) ist der Stier und ~~der~~  $\text{t} \text{a}$   
oder ~~der~~  $\text{H} \text{e} \text{r}$   $\text{t} \text{a}$  der junger, Gatte, Mann.  
Ihre neuen Studien können in nächster Woche  
daran, denn wenn mir Aristoteles auch  
immer steht als Platon, so hab' ich mich  
doch früher aus, mit dem beschäftigt und  
wäre gern zu dem zurückgekehrt, aber die  
Zeit ist so kurz u. die Kunst so lang!

Mit Ihrem "Wahrheitsgebrünen Bericht über  
meine Reise in den Himmel" würden Sie mich  
sehr erfreuen, den ich Ihnen diese Schrift  
noch nicht u. sie wird der Gelehrten  
u. Anregenden gewiss viel enthalten.

Mit meinem Beipanzer geht es, Gott Lob,  
viel besser, aber noch lange nicht gut.  
Das linke Bein thut immer noch nicht sei-  
ne Schuldigkeit, aber ich darf doch me-  
digstens wieder ein Zimper unternommen  
u. kann sagen, daß ich Befahrung finde.  
Mit freundlichsten Grüßen Ihr Sohn auf  
richtig vorwunderbarem